

el Primer Ministro Trudeau, su esposa y miembros de la delegación asistieron a una representación del Ballet Nacional de Cuba, uno de cuyos números era la producción canado-cubana "Time Out of Mind".



Fidel Castro y Pierre Trudeau saludan a los miembros del cuerpo diplomático a la llegada de Trudeau a La Habana el 26 de enero.

Al día siguiente, los visitantes se dirigieron a Cienfuegos, ciudad que se convertirá muy pronto en provincia y que tiene gran importancia por su desarrollo industrial. Después de una gira por una nueva planta química y una azucarera, asistieron a un acto masivo, dentro de la tradición cubana, donde una multitud de unas 20.000 personas se había reunido para escuchar los discursos de los dos Primeros Ministros. En su discurso de 40 minutos, el Primer Ministro Castro describió las relaciones históricas de ambos países, señalando la importancia de la ayuda canadiense a su país en los años siguientes a la revolución en todos los campos de asistencia técnica y, muy especialmente, agricultura. Asimismo, subrayó la importancia de las tradicionalmente buenas relaciones entre ambos países.

El Sr. Trudeau se dirigió a la multitud en español durante unos 20 minutos, instando a una política de franqueza en las relaciones internacionales, e indicó que Canadá, al expandir sus relaciones internacionales, tenía puestos los ojos en la América Latina. También subrayó la importancia creciente de los contactos entre países, a nivel económico, cultural y humano. La característica sobresaliente de las relaciones entre Canadá y Cuba, dijo, era que habían demostrado la posibilidad de cooperación y coexistencia pacífica dentro de una atmósfera de respeto mutuo, a pesar de las diferencias ideológicas. Su discurso duró algo menos que lo previsto, debido al calor sofocante. Al terminar pronunció los "vivas" acostumbrados en los países latinoamericanos.

Otras actividades dignas de mencionar durante la visita a Cuba fueron la recepción ofrecida por el Sr. y Sra. Trudeau durante la cual el Primer Ministro Castro contestó preguntas de periodistas canadienses, la conferencia de prensa del 29 de enero del Primer Ministro Trudeau y la visita de ambos mandatarios a la Embajada Canadiense.

Comunicado conjunto cubano-canadiense

A continuación se dan ciertos puntos del comunicado conjunto firmado por el Primer Ministro Castro y el Primer Ministro Trudeau el 29 de enero en La Habana:

"Los dos Primeros Ministros sostuvieron conversaciones sobre asuntos bilaterales, regionales e internacionales de interés común. Las conversaciones se desarrollaron en un ambiente de franqueza y comprensión, espíritu que ha caracterizado las relaciones entre los dos países en los últimos años. El diálogo fue cordial y constructivo. Estuvieron de acuerdo en que las relaciones y conversaciones entre ambos gobiernos deberán mantenerse presididas por ese mismo espíritu, dando prioridad a la búsqueda de nuevas soluciones a los asuntos bilaterales y multilaterales en los cuales los dos países puedan apor-